



## Protokoll

26. Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 21, öffentlich)

|                          |  |
|--------------------------|--|
| <u>Datum:</u> 24.02.2022 | <u>Ort der Sitzung:</u> digital            |
| <u>Beginn:</u> 20:05 Uhr | <u>Sitzungsleitung:</u> Maximilian Schwabe |
| <u>Ende:</u> 21:07 Uhr   | <u>Protokollführer:</u> Dirk Damaschke     |

## Anwesenheit

| Entsante Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt) |                    |   |            |                  |   |             |                    |   |
|--|--------------------|---|------------|------------------|---|-------------|--------------------|---|
| Fakultät 1   |                    |   | Fakultät 2 |                  |   | Fakultät 3  |                    |   |
| <i>JNei</i>  | Johannes Neidel    | E | <i>JS</i>  | Jennifer Schwarz | X | <i>ET</i>   | Elisabeth Täschner | X |
| <i>MS</i>  | Maximilian Schwabe | X | <i>DD</i>  | Dirk Damaschke   | X | <i>AO</i>   | Amy Otto           | E |
| <i>RR</i>  | Riad Rustum        | E | <i>IA</i>  | Ibrahim Ammar    | U |             |                    |   |
| Fakultät 4   |                    |   | Fakultät 5 |                  |   | Fakultät 6  |                    |   |
| <i>QS</i>  | Quentin Sandhöfner | X | <i>IC</i>  | Iris Cramer      | X | <i>JSch</i> | Joleen Schubert    | X |
| <i>ShS</i>   | Shubham Sharma     | X | <i>FK</i>  | Fabian Kaulfuß   | E | <i>OH</i>   | Oliver Heymer      | X |
|  |                    |   | <i>AS</i>  | André Straßheim  | X |             |                    |   |

Clemens Büttner (*CB*) und Lena Methfessel sind als Gäste anwesend.

## Unterschriften

Sitzungsleitung:

Protokollführer:

## Tagesordnung

|  |   |
|--|---|
| 1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit ..... | 3 |
| 2. Änderung der Tagesordnung.....                      | 3 |
| 3. Finanzanträge.....                                  | 3 |
| 4. Protokollabstimmung.....                            | 4 |
| 5. Ernennung Kassenprüfer .....                        | 4 |
| 6. Inforundlauf .....                                  | 5 |
| 6.1 Technik.....                                       | 5 |
| 6.3 Soziales und Internationales .....                 | 5 |
| 6.4 Studium und Bildung.....                           | 5 |
| 6.5 Hochschulpolitik.....                              | 5 |
| 6.6 Kultur und Sport.....                              | 6 |
| 6.7 Finanzen .....                                     | 6 |
| 6.8 Sprecher .....                                     | 6 |
| 6.9 Vorsitz .....                                      | 6 |
| 7. Sonstiges .....                                     | 6 |
| 8. Termin nächste Sitzung.....                         | 6 |

## 1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

Es sind 10 von 15 Mitglieder anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

## 2. Änderung der Tagesordnung

Es liegen keine Anträge auf Änderung der Tagesordnung vor.

## 3. Finanzanträge

Der AKAS stellt zwei Finanzanträge, den ersten in Höhe von 75 € für eine Wanderung nach Blockhausen und den zweiten in Höhe von 120 € für eine Führung durch die terra mineralia.

Abstimmung: Wer ist dafür, die Finanzanträge in Gesamthöhe von 195 € so anzunehmen?

| Ja | Nein | Enthaltung |
|----|------|------------|
| 10 | 0    | 0          |

Die Finanzanträge wurden einstimmig angenommen.

Die AG BigBand stellt einen Finanzantrag in Höhe von 121,37 € für den Erwerb von 100 Corona-Schnelltests. Es wird Kritik geäußert, dass keine Versandgebühren eingerechnet wurden und der Antrag als krumme Zahl gestellt wurde.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 121,37 € so anzunehmen?

| Ja | Nein | Enthaltung |
|----|------|------------|
| 5  | 2    | 3          |

Der Finanzantrag wurde angenommen.

Die AG BigBand stellt einen Finanzantrag in Höhe von 300 € für den Erwerb eines Gitarrenverstärkers.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 300 € so anzunehmen?

| Ja | Nein | Enthaltung |
|----|------|------------|
| 9  | 0    | 1          |

Der Finanzantrag wurde angenommen.

Der FSR 2 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 50 € für den Mitgliedsbeitrag an die BuFaTa Chemie.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 50 € so anzunehmen?

| Ja | Nein | Enthaltung |
|----|------|------------|
| 10 | 0    | 0          |

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen.

Der FSR 5 stellt zwei Finanzanträge, den ersten in Höhe von 500 € für den Erwerb eines Laptops und den zweiten in Höhe von 80 € für den Erwerb einer Transportkarre.

Abstimmung: Wer ist dafür, die Finanzanträge in Gesamthöhe von 580 € so anzunehmen?

| Ja | Nein | Enthaltung |
|----|------|------------|
| 10 | 0    | 0          |

Die Finanzanträge wurden einstimmig angenommen.

Der EAC stellt einen Finanzantrag in Höhe von 2.050 € für die Anschaffung von Barhockern.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 2.050 € so anzunehmen?

| Ja | Nein | Enthaltung |
|----|------|------------|
| 9  | 0    | 1          |

Der Finanzantrag wurde angenommen.

Die AG Umwelt stellt einen Finanzantrag in Höhe von 77,37 € für den Erwerb von Müllsammel-ausrüstung. Es wird Kritik geäußert, dass keine Versandgebühren eingerechnet wurden und der Antrag als krumme Zahl gestellt wurde.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 77,37 € so anzunehmen?

| Ja | Nein | Enthaltung |
|----|------|------------|
| 8  | 1    | 1          |

Der Finanzantrag wurde angenommen.

Das Referat Studium und Bildung stellt fünf Honorarverträge in Höhe von jeweils 40 € für fünf Tutorien, die jeweils zwei 90 min Termine und 30 min Vorbereitungszeit umfassen und mit einem Stundenlohn von 10 € vergütet werden.

Abstimmung: Wer ist dafür, die Honorarverträge in Gesamthöhe von 200 € so anzunehmen?

| Ja | Nein | Enthaltung |
|----|------|------------|
| 10 | 0    |            |

Die Honorarverträge wurden einstimmig angenommen.

#### 4. Protokollabstimmung

Das Protokoll der 25. Sitzung des Studierendenrates liegt vor. Alle Anmerkungen, die im Vorher-ein zu dem Protokoll kamen, wurden ordnungsgemäß eingefügt.

Abstimmung: Wer ist dafür, das Protokoll der 25. Sitzung so anzunehmen?

| Ja | Nein | Enthaltung |
|----|------|------------|
| 10 | 0    | 0          |

Das Protokoll wurde einstimmig angenommen.

#### 5. Ernennung Kassenprüfer

CB würde gern Kassenprüfer des StuRa werden.

Abstimmung: Wer ist dafür, CB als Kassenprüfer zu ernennen?

| Ja | Nein | Enthaltung |
|----|------|------------|
| 10 | 0    | 0          |

CB wurde einstimmig als Kassenprüfer ernannt.

## **6. Inforundlauf**

### **6.1 Technik**

*Slack* wurde aufgeräumt, Channel ohne Mitglieder und nicht mehr genutzte Channel zu vergangenen Events wurden gelöscht.

Es wurde der Reiter „Veröffentlichungen“ auf der StuRa-Website erstellt.

### **6.2 Öffentlichkeitsarbeit**

Es wurde Werbung und eine Erinnerung zur Rückmeldung auf Instagram gepostet.

Die ersten Wahlwerbevideos wurden fertig gemacht und auf *Slack* geteilt.

*JNei*, *FK* und *DD* haben ein Video für den FSR 2 gedreht.

### **6.3 Soziales und Internationales**

Frau Jacob von der Techniker Krankenkasse hat sich an *ShS* wegen der Motivationsworkshops gewendet. Es wurden dann auch Infos zu Workshops von Jochen Lessau erhalten. Dort soll Unterstützung zur Werbung unsererseits kommen.

Am 15.02. fand ein Gespräch mit dem VMS in Chemnitz statt. Dort wurde die Umfrage abgestimmt und die finale Umfrage wurde hochgeladen. Die Umfrage soll im April starten und einen Monat laufen. Die Auswertung wird von den Verkehrsbetrieben vorgenommen. Nächste Woche ist ein Treffen mit dem D5 zur Unterstützung und zur Bewerbung dieser Umfrage.

Das Eislaufen lief sehr gut.

### **6.4 Studium und Bildung**

Die Tutorien wurden weiter koordiniert und beworben.

Der neue Reiter „Veröffentlichungen“ auf der Website wurde mit den ersten Dokumenten gefüllt.

Die Evaluierung des Moduls Ingenieurwissenschaften Projekt und der dazugehörige Antrag, dass wissenschaftliches Arbeiten im Studium integriert wird, ist in den Prorektoraten Bildung und Forschung angekommen und wird dort und in entsprechenden Rektoratskommissionen diskutiert.

Es wurde ein Projekt zur psychischen Gesundheit der Studierendenschaft gestartet. Die Idee, das Thema aufzugreifen und dazu eine Umfrage zu erstellen, wurde sehr stark verteilt. Es gibt nun sehr viele Unterstützer:innen aus vielen Bereichen der Universität und auch uniextern. Anfang März wird es dazu ein erstes großes Treffen geben und darauf aufbauend soll eine Umfrage erstellt werden. Bei Interesse kann dem *Slack*-Channel #psychische\_gesundheit beigetreten werden.

Am Dienstag, den 01.03. ist die nächste Sitzung der Rektoratskommission Bildung.

### **6.5 Hochschulpolitik**

Der Schnitt des FSR-2-Wahlvideos wurde begonnen.

Es wurde sich um die Drehgenehmigungen für die Wahlvideos gekümmert. Für künftige Projekte dürfen wir einfach drehen, sollen es aber an Frau Rischer vom D5 vorab zusenden, damit die Pressestelle darüber schauen und eventuelle Beschwerden bearbeiten kann.

Am Dienstag, den 22.02., war Senatssitzung. Zentrales Thema waren die sinkenden Promovierendenzahlen und eine Analyse sowie Handlungsmöglichkeiten dazu. Der Hochschulentwicklungsplan (HEP) wurde abgestimmt. Dort ist an mehreren Stellen davon die Rede, dass die Uni neben Fachkompetenzen auch soziale und gesellschaftliche Kompetenzen vermitteln und zur Charakterbildung beitragen will. *FK* hat auf Defizite in der Vermittlung dieser Kompetenzen hingewiesen.

Das wurde aber nicht weiter dort diskutiert. Möglicherweise wird der *dies* für die ORTE vom 08.06. auf den 09.06. verschoben, da am 08.06. die Ulrich-Rülein-Sporthalle belegt ist und aktuell keine Alternative gefunden wird. Der neue internationale Studiengang an der Fakultät 1 wurde abgestimmt, die Diskussion zu den geplanten Studiengebühren jedoch verschoben.

## **6.6 Kultur und Sport**

Es fanden Gespräche und Treffen zu den Studi-Tagen und dem Bunten Campus statt. Auch beim Gremienstammtisch am Montag, den 22.02., wurden die Themen angesprochen.

An der Winterwanderung hat leider niemand teilgenommen.

*OH* wird bei der nächsten Sitzung vom universitären Gesundheitskreis teilnehmen.

## **6.7 Finanzen**

Die Rückmeldungen zu den Haushaltsplänen kamen an.

Es fand ein sehr produktives Gespräch mit dem Kanzler statt, der uns gern bei den Aufwandsentschädigungen unterstützen möchte.

## **6.8 Sprecher**

Am 16.02. war ein Gespräch mit Thomas Schmalz und Jörg Matschullat an dem *FK, MS, ShS* und *DD* teilgenommen haben. Die studentische Meinung wurde dabei sehr stark gehört und auch wertgeschätzt

Die vom Unisport koordinierten Coachings mit der Techniker Krankenkasse sollen weiter ausgebaut werden. Auch die mentalen Coachings für die Internationals werden im April anlaufen.

Für das neue Ersti-Heft sollen wir uns Beiträge überlegen und diese bis Ende März weiterleiten. Es gibt Überlegungen, das Heft auf unserer Website zu integrieren.

Es werden demnächst Unterlagen zu ehemaligen Projekten und Leitfäden erhalten. Dafür bräuchten wir eine Google-Mail-Adresse. Es wird angefragt, ob so eine existiert.

## **6.9 Vorsitz**

Es wurde in der Öffentlichkeitsarbeit mitgearbeitet.

In der RKF wurde das Promotionsmanagement bzw. Qualitätssicherung im entsprechenden Bereich thematisiert.

## **7. Sonstiges**

*ShS* hat sich an die Bibliothek gewendet wegen der Öffnungszeiten. Dazu kam bisher keine Antwort.

Es wurde eine Bank und eine Musikbox aus dem Barbarakeller im Büro gelagert für das Rodeln, diese werden jetzt wieder weggeräumt.

Der StuRa soll den nächsten Gremienstammtisch organisieren. *MS* oder *JNei* wird diesen moderieren.

## **8. Termin nächste Sitzung**

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 10.03.2022., ab 20 Uhr digital statt.